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COMMUNIQUE DE PRESSE D’ISABELLE SANTIAGO, DEPUTEE 

SOCIALISTE DE LA 9è CIRCONSCRIPTION DU VAL-DE-MARNE 

« Commission d’enquête sur les manquements des politiques de protection de l’enfance :      

il est temps de nous mettre à hauteur d’enfant. » 

Ce mardi 30 avril marque le lancement de la commission d’enquête sur les manquements des 

politiques de protection de l’enfance. Le 18 mars 2024, je déposais avec les membres du groupe 

Socialistes et apparentés une proposition de résolution tendant à la création de cette commission 

d’enquête. Cette création a été confirmée lors de la Conférence des présidents du 26 mars 2024, 

durant laquelle notre président de groupe Boris Vallaud a souhaité exercer son « droit de tirage ».  

La réunion constitutive de ce mardi a donc permis l’élection de sa présidente, Laure Miller, de son 

bureau, et a entérinée mon poste de rapporteure. 

Mon but est très simple : mettre en lumière tous les manquements de cette politique publique, 

afin que prime l’intérêt supérieur de l’enfant.  

Pendant trop longtemps, notre politique de protection de l’enfance n’a pas su être au rendez-vous. 

Après trois réformes législatives d’ampleur, de nombreux rapports (IGAS, Cour des comptes, ONPE) 

etc ..., toutes les conclusions témoignent de la profonde crise que traverse le secteur de cette 

politique publique.  

Il ne s’agit pas d’aboutir à un énième rapport. Grâce à ce diagnostic, les recommandations de cette 

commission sur les réponses législatives, réglementaires et budgétaires devront constituer un 

véritable plan d'urgence pour l'ASE et sortir les institutions et les différents acteurs d’un 

fonctionnement en silo.  

Les Départements de Gauche ont réclamé la mise en place d’Etats généraux de la protection de 

l’enfance, le Conseil national de la protection de l’enfance, d’un plan Marshall de la protection de 

l’enfance, nous n’avons plus le temps de perdre du temps : le Gouvernement doit être prêt à réagir 

immédiatement une fois nos travaux achevés !  

Plusieurs cycles d’auditions seront nécessaires, afin d’aborder tous les sujets intrinsèques au 

domaine de la protection de l’enfance : acculturation au système, besoins fondamentaux des 

enfants, questions budgétaires… De la prise en charge des plus jeunes, à la sortie du dispositif, tout 

en passant par la prise en charge des jeunes aux besoins spécifiques, nous ne laisserons aucun angle 

mort. 

J’ai l’intention d’utiliser pleinement le pouvoir d’enquête sur pièce et sur place qui me sera conféré 

afin d’établir un diagnostic clair de la situation, de ses dysfonctionnements mais aussi de ses espoirs.  

Cette commission d’enquête sera l’occasion de donner la parole aux premiers concernés : les 

anciens enfants accueillis par l’ASE. Le recueil de leur parole est fondamental à la construction d’un 

système de protection de l’enfance bénéfique à tous les enfants. 



Enfin, cette commission d’enquête ne sera utile que si elle permet à la République de se mettre à 

hauteur d’enfant, de tous les enfants. Il est temps !  
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